法学部政治学科4年生&所沢市議会議員

新聞をみて、驚いた。そして、うれしくなった。現役女子大生がトップ当選で市議に 一岡田静佳さんだった。 それが中央大学生でしかも同じ学科の-

議員になって感じたものはなんだろう。

て大学でのありのままの姿。現役大学生市議ならではの実感と抱負……。

せるすばらしいまちになるように、

所沢市がより安心して楽しく暮ら

補52人、定数36

行われた所沢市議選の上位得票結果

(選管確定)をみておきたい。

生懸命働いて参りますのでよろし

「話題の人」の笑顔の素顔に出会った。

谷ちひろ(法1年) カメラ=同 町田梨絵(商1年)

文=学生記者

きに笑顔さえこぼれている。 大変だったそうである なく、写真(左ページ)で見てもと 定例会。言語明瞭、 般質問に立った。所沢市議会6月 とはいえ、すべてが初めての世界。 6月20日— -議員としてはじめて あがった様子も

「最初の原稿作りで詳しい人に

ざいます。 ました。 を頂き、この議会に送っていただき 市民の方から多くのご意見・ご要望 せるために全力でがんばります」 届けてまいります。そして、実現さ をきちんとお聞きし、 ということを、お約束し、様々な 「岡田しずかは市民の皆様のお声 、21議員クラブの岡田しずかでご 私は、 先の選挙で 市政に確実に

般質問の仕方もわかんなくて、

……泣きながら原稿を作って、

やっ

とできました(苦笑)」

てこないんだよ、と。

とにかく一

します』って言わないと回答が返っ

統一

地方選の第2弾、

4月27日に

くお願いいたします。

1点目は市政への市民参加につい 本日は、4点お伺いいたします。

当

公現

中村とおる 小川京子

2点目は……》

無現 無新

フタを開けてみたら、現職勢を抑

えて、 はその記事だった。 ではなく、東京新聞全国版の「顔」 さらったのである。 プ当選」と、新聞・埼玉版の話題を (6月22日付) にも。 無名の「現役女子大生がトッ ローカル版だけ 私が見たの

トップ当選市議の初質問

言い方が悪いって。ここで『お伺い 回答は返ってこないよ。って言われ ちょっと見てもらったら、『これじゃ まして。質問の内容はいいんだけど、



学生として 元気に、活発に。ゼミの仲間 と一緒に=辻山ゼミ

うフツーの学生そのままで



議員として 初質問に立った岡田静佳議員 = 6月20日所沢市議会

ンパスに

へに岡田さんの姿が7月12日、多摩キャ

は山幸宣教授ゼミ「地方分権」のクラス。4月選挙、 そのあと6月までの市議会 日程で、4年次はあまり授 日程で、4年次はあまり授 まの仲間たちと会うのもそ の日が初めてだった。

ぎやかになった。土曜3限

ら声がかかり、とたんにに

教室に入ると、あちこちか

久しぶり!」。 岡田さんが

しぶり、元気?」「しずかさん」

「しずかちゃん!」「久

員」の重み、といえばいいか。とと発言の具体性が、「議ですが、例えば……」ないがで取り組んでいる問題ですが、例えば……」ないと発言の具体性が、「選挙公約に

それにこんなキャラクター。22歳の現役組の人たちと同じに見え22歳の現役組の人たちと同じに見え20歳の現役組の人たちと同じに見え20歳の現役組の人たちと同じに見え

3年次のゼミで岡田さんをよく知る法学部の石川敏行教授(行政法)る法学部の石川敏行教授(行政法)が語る。「しっかりしてるんだけど、が語る。「しっかりしてるんだけど、があるっていうか。笑っかスポーンとヌケてだけどさ。どっかスポーンとヌケてだけどさ。どっかスポーンとヌケてだけどさ。どっかスポーンとヌケてだけどさ。どっかスポーンとヌケてだけどさ。どっかスポーンとヌケてだけどさ。どっかスポーンとヌケてだけどさ。どっかるかり、だけどそれがあっていうか(笑)。だけどそれがあっていうか(笑)。だけどそれがある。

ないって思ったしさぁ、大 すがね(笑)」に笑って言う。 ラクターではないかと私は思ってま

素顔の多摩キャンパス

人暮らし。

人暮らし。

人暮らし。

人暮らし。

人暮らし。

大学では「政治学会」のサークル大学では「政治学会」のサークルで、一から勉強したという。「やっぱり政治のことをしっかり考えている人が多かったですね。議員さんのパーティや講演会に連れて行ってもらったり、そうやって政治の世界に触れるようになった。立候補を決意したのは大学3年の時では補を決意したのは大学3年の時ですね」

です」
もすごく一生懸命手伝ってくれたん

そう言ってから、

クスッと肩をすくめた。 イにしなさい』って言われて(笑)」問題を考える前に、自分の家をキレ『でもね、ホントは『所沢のゴミ

時間のかかる民主主義

議会の「?」体験

立候補を決意したのが去年の夏立候補を決意したのが去年の夏が講師になって、「地盤」「看板(知な政治の勉強を始めた。若い議員ら立候補の手続きなどを含めて実践的立候補の手続きなどを含めて実践的立候補を決意したのが去年の夏立候補を決意したのが去年の夏

そして最初の市議会を終えての、

最初の感想。

「議会っていうのは、なんか形式ではっているなぁって、それが第一。いような市長提出議案でも審議するいような市長提出議案でも審議するいような市長提出議案でも審議するいような市長提出議案でも審議するし、議案によっては無記名投票にするか記名投票にするかの採決にはじるか記名投票にするかの採決にはじるか記名投票にするかの手続きがないし、大切なことなからしょうがないし、大切なことなんですけど、とにかく時間がかかりんですけど、とにかく時間がかかりんですけど、とにかく時間がかかります。民間会社だったらとっくに潰ます。民間会社だったらとっくに潰ます。民間会社だったらとっくに潰れてる(笑)」

「出張所の適正配置」。「出張所の適正配置」。「出張所の適正配置」。同齢者福祉」から働く女性の支援」「高齢者福祉」がら働く女性の支援」「高齢者福祉」一般質問で取りあげた4項目は、一般質問で取りあげた4項目は、

冒頭の発言になる。 間明の任方も独特なんですか? に関いたら、「それがね、最初の原と聞いたら、「それがね、最初の原と聞いたら、「それがね、最初の原と聞いたら、「それがね、最初の原と聞いたら、「それがね、

きだ、とかいろいろ。で、最後に『担からは市民が市政に参加していくべの意見を述べるとしますよね。これの利えば、市民参画について自分

時に、

市民の皆様のお声をきちんと

「それなんですけどね……選挙の

は返ってこないんです」 当部長にお伺いします。市民参画に 当部長にお伺いします。 今後 画は進めるべきだと思います。 今後 画は進めるべきだと思います。 今後 もそうしていただきたい』って言うと、 それは要望で終っちゃう。 旧民参画に 当部長にお伺いします。 市民参画に 当部長にお伺いします。

か? しないとも答えなくていいわけです ――つまり、向こうはするとも

て、それを書き直してやっと。すよね。一時間もしゃべる原稿作っいるだけだから。でもわかんないでいるだけだから。でもわかんないで

それと"ピアリング"っていうの間きたいか、"通告書"っていうのを出しまして、それでその担当課の人が聞きにくるんです。当日に質疑人が聞きにくるんです。当日に質疑人が聞きします。高齢者の体力づ長にお聞きします。高齢者の体力づ長にお聞きします。高齢者の体力づくりについて、筋力トレーニングはどのように実施されていますか』とどのように実施されていますか』とどのように実施されていますか。と

返ってきますから」
ことによってしっかりとした回答も言えばそうですけど、逆にそうすると、なんだか "出来レース"的ってと、なんだか "出来レース"的って

「例えば、高齢者の体力づくりにるな、と感じたところは?――その中で市民感覚とずれてい

それとも体力づくりについて聞きたついて聞くと、

で、高齢者のことだったら私(保健の課が違うと。それはやっぱり、民間人の感覚からいうとおかしいなって思ったところ。私は、高齢者の体で思ったところ。私は、高齢者の体ところがそういった課がないより、民の課が違うと。そればやっぱり、民の課が違うと。

はるゴミの減量化」もありますね。 たら教育課が担当します』 一一ところで岡田さんの、選挙時一一ところで岡田さんの、選挙時の政策の中には「ゴミ袋の有料化にの政策の中には「ゴミなって思う」

るアンケートを配ったんです。そしたらものすごくたくさんご意見をいただきました。大賛成って人もいるただきました。大賛成って人もいるけれど、ゴミ袋の有料化には反対とけれど、ゴミ袋の有料化には反対とろ勉強してからきちんと考えないとろ勉強してからきちんと考えないとめ始強することはたくさんある。議勉強することはたくさんある。議勉強することはたくさんある。議

トップ当選のプレッシャー

言するのは危険ですから」

と考えている。「何も知らないで発からないから、と実地体験をしたい

い視線と謙虚な姿勢が身上だ。になって政治を変えていこうと、低剣に耳を傾け、地元の人たちと一緒

こはもう議員だってことは脇に置いい私より先輩なんですよ。だからそ会合とかに行くと、みなさんだいた「議員といってもね、講演会とか

ないんだよねぇ」
、のですよね。見た目とか。でも、れるんですよね。見た目とか。でも、れるんですよね。見た目とか。でも、れるんですよね。見た目とか。でも、といて、『後輩ですから可愛がってといて、『後輩ですから可愛がって

お聞きしようと思って、市政に対す

たので応援してやろうか、と」だし。。自転車選挙、でよくがんばっだし。。自転車選挙、でよくがんばったり。。当転車選挙、でよくがんばったり。が自転車選挙、でよくがんばったりで、といますか?

それまで岡田さんの地元(小手指) それまで岡田さんの地元(小手指) には議員がいなかったので、「地元に、お父さん・お母さんがたくさに、お父さん・お母さんがたくさいできて。なんか私の方が育てられるできて。なんか私の方が育てられるできて。なんか私の方が育てられるできて。

ぎて。

身に染みます。心当たりがありす

中大ってすごいのよ

「選挙を通じてそうなんですけ 総勢じつにの人、なのだという。 をも中央大学OB(61年商学部卒) 長も中央大学OB(61年商学部卒)

と思ってないでしょ(笑)。と思ってないでしょ。お互いすごいもわかんないでしょ。お互いすごいもわかんないでしょ。お互いすごいものがある。大学の中と思ってないでしょ(笑)。

た中央大学出てるのぉ、偉いわねぇ た中央大学出てるのぉ、偉いわねぇ た中央大学出てるのぉ、偉いわねぇ た中央大学出てるのぉ、偉いわねぇ た中央大学出てるのぉ、偉いわねぇ たれなすごくはないけどね(苦笑)。 たなすごくはないけどね(苦笑)。 たがあり中央大学の先輩が親切にいろいろと教えてくださるんですよね。特に地方自治体では"中大閥"のた。ですよれた。たぶん、多摩市役所でも日野れた。たぶん、多摩市役所でも絶対いるんですよ。"中大閥"っていうか、中央大学の凄さっていうのを、(大学の)外に出て実

まで会社で働いて、4月1日が入学的・中大生論も急いで付け加えよう。 「私は社会人やってて、3月31日「私は社会人やってて、3月31日」 「私は社会人やってて、3月31日」 「私は社会人やって、4月1日が入学感しました」

式だったんですよ。で、一つね、やっ

ぱりジェネレーションギャップっていうか、感じたのは、なんか(周りの学生が)トロイなぁ、って(苦りの学生が)トロイなぁ、って(苦りの学生が)トロイなぁ、って(苦笑)。全体的にゆっくりしている。働いていた自分から見ると、スローだなっと(笑)。で、私もそのペースに合わせてスローダウンして学生やったでしょう。そこで急に社会人(議員)に復活したら、逆に早さについていけなくなっちゃってね、ハハ」

役中央大学生市議が真価を発揮する

のはこれからである。

でも楽しかったわ、学生気分で」日々が続いた。「盆踊りもハシゴして。夏の間も、休みなく地元を駆け回る